令和5年度9月号 小山市立大谷北小学校 校長室発行 №6

元気なあいさつとともに、2学期、スタート!

子供たちの元気なあいさつの声、久しぶりに顔を合わせる友達との笑顔と声などなど、校内に子供たちの声が響き渡り、**「あふれる笑顔」**と活気が戻ってきました。9月1日(金)、始業式を迎え、2学期をスタートできることを校長としてうれしく思います。

2学期は大きな行事があります。そうした行事を通して子供たちの「命を守り、命を大切にする心」と「あきらめない心」をより大きく育てるよう、教職員一同、子供たちとともにがんばりたいと思います。どうぞよろしくお願いいたします。

◇ 第2学期「始業式」にて(校長より) ◇

(中略)

陸上競技の他にも、水泳やバスケットボール等の世界選手権、夏の甲子園、高校野球など大きな大会がありました。他にも、皆さんの先輩の三中生、それから北小のお友達が出場した大会や発表会がたくさんあったと思います。それらの大会や発表会に出場した人は、「あきらめない心」で臨んだのではないでしょうか。そうです。「あきらめない心」もった人は、皆さんの近くにもたくさんいる、いや、誰もがもっている心なのだと思います。この2学期、みんながもっている「あきらめない心」で、授業や行事などを最後までがんばりながら、皆さんの「あきらめない心」を、さらに大きく育ててほしいと思います。

特に、6年生。小学校生活で最後となる行事が続きます。個人としても学年としても、「あきらめない心」で、常に「最高」をめざし、行動してください。そして、北小の顔である君たち6年生が、下級生に「伝統のバトン」を少しずつ引き継ぐ時期にもなります。6年生として活躍する姿を通して、皆さんの先輩が考え、受け継いできた「伝統のバトン」の大切さ、素晴らしさを下級生に示してほしいと思います。

5年生は、そうした6年生の姿を見ながら、「伝統のバトン」を受け取れるよう、心の準備をしてください。そのためにも、運動会や宿泊学習などの学校行事で、常に「最高」をめざし、みんなで力を合わせながら、学級や学年の団結力(絆)を強くしてほしいと思います。

4年生は、宿泊学習でできた見事な集合と整列、そして進んでできたあいさつとしっかりと話を聞く姿勢、3年生は、(トウモロコシをいただいた) ●●●●さんが喜んでいたみんなの元気なあいさつとあふれる笑顔、2年生は、雨の中の遠足でもできた、明るいあいさつとみんなで協力して行動すること、こうしたそれぞれの学年のよいところをもっともっと伸ばす、そんな2学期にしてください。

そして、1年生。この2学期は、運動会や持久走記録会など、小学校で初めて迎える行事があります。毎日の授業、そして初めて行う行事も先生やお友達と一緒に**「あきらめない心」**で頑張りましょう。

2学期は、収穫の秋と重なる時期です。北小のみんなが、授業や学校行事で「**最高」**をめざし、「命を守り、命を大切にする心」と「あきらめない心」でこれまでよりも仲良く、そしてこれまでよりも活躍する、そんな実りある2学期にしてほしいと思います。

◎ 6年生が「命の授業」を行いました ◎

小山市健康増進課では、市内の学校を対象に「命の授業」を実施しています。これまでは、 人数の関係から大規模校での実施は難しいとされていましたが、ICT機器を使ってオンラインで配信すれば、大規模校でもできるということで、7月13日(木)に小山第三中学校、小山城東小学校、そして本校の小山第三中学校ブロック3校が「命の授業」を受けました。 以下、6年生が新小山市民病院の方に書いたお礼の手紙の一部を紹介いたします。

6年1組 男児

ぼくは、命の大切さについてたくさん考えることができました。お話の中で、「あなたは、この世に一人しかいない」という言葉が心にのこり、とても言い言葉だと思いました。 また、保育所があってびっくりしました。

(補足:新小山市民病院には、勤務されている方のために保育所が併設されています。)

6年2組 女児

初めて知ることが多くて、とてもいい体験ができました。聴診器で自分の心臓 の音を聞いた時、自分は生きているんだなぁ~と思いました。まだまだ分からな いことはあるけど、この授業を生かしてがんばろうと思います。

6年3組 女児

病院では、災害にそなえて様々な工夫がされていることを知っておどろきました。そして患者さんへの気づかいなども知って、新小山市民病院はいろんな場所に工夫があることが分かりました。

6年4組 女児

私は、「命は1つしかない」「自分を大切にできなければ、他の人を大切にできない」という言葉にとても感動しました。これからは、「自分はかけがえのない1つの大切な命」ということを考えながら生活したいと思いました。



◇ 第1学期 終業式にて ◇

| 学期の終業式で、3名の児童が「| 学期を振り返って」という題で発表しました。3名のそれぞれのがんばりがよく伝わってきました。

6年1組 男児

僕が1学期にがんばったことは3つあります。1つ目は、歴史です。人物が何をしたのか、その時代に何が起こったのかをまとめました。2つ目は、水泳です。4年ぶりの水泳で、最初は泳げなかったけど、授業をしていくうちにコツをつかみ、クロールで泳げるようになりました。とても達成感があって、嬉しかったです。3つ目は、委員会活動です。僕は放送委員会で、学校のみんなが聞きやすく、伝わりやすい放送になるよう頑張りました。これからの放送も、今まで以上に進化した放送をしたいです。

しかし、僕には反省点があります。それは、勉強の時間の配分が上手にできないということです。夏休みからは、計画的に勉強を進めたいです。他にも積極的に挙手したり、あいさつをしたりして、最高学年として頑張りたいです。

4年2組 男児

Ⅰ学期にがんばったことは、2つあります。Ⅰつ目は漢字の練習です。苦手な漢字テストに向けて、たくさん自学で練習しました。結果、合格することができました。ぼくは、「練習を積み重ねて良かったな」と思いました。2つ目は、算数のわり算の筆算です。最初は、分からないことばかりでしたが、授業や自学を一生懸命に続けたらよく分かるようになりました。これからもあきらめない心でがんばります。

2学期に特にがんばりたいことは、運動と友達を大切にすることです。運動では、なわとび900回とぶために、たくさん練習をして、最後まであきらめずにがんばります。それから、友達を大切にして、友達を増やしたいです。4年2組の合い言葉「えがお」のために、友達と力を合わせて、2学期もがんばります。

2年3組 女児

I 学期にがんばったことは、引き算の筆算です。引き算が始まった時、難しそうだなと思いました。でも、少しずつ引き算が得意になりました。計算ドリルでも、まちがいが少なくなっていってうれしかったです。

2学期は、I学期の復習を自学で少しずつやりたいと思います。がんばります。

【ご連絡】※省略します

【「職員室コネクトサービス」のメール文について】

○ 「職員室コネクトサービス」のメール文につきまして、文字数の制限があることから、今後は文 頭の時候のあいさつ等の部分を省略させていただきます。ご理解のほど、よろしくお願いいたしま す。